



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
26 DE AGOSTO 2017**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Le ganó el tren"
	"Alcanza 38 mdp laudo para 119 ex en Huehuetla"
	"Fortalecerá CDI programas para pueblos indígenas"
	"VAN POR AVANCE MUNICIPALISTA"
	"Hacen llamado a fomentar el municipalismo"
	"30 AÑOS DE FERIA UNIVERSITARIA"
	"Permanecen remanentes de campañas en el IEEH"
	"INE pide para 2018 bono por 800 mdp"
	"Peligra recorte a los partidos"
	"INE la elección justifica el gasto"
	"Sólo en el papel, apoyo de México a refugiados, alerta ONU"

INSTITUCIONAL

Crónica-Remanentes de los partidos, en proceso de entrega a Finanzas: Aclaró el Instituto Estatal Electoral (IEEH) que el dinero devuelto por los partidos, sobre los remanentes no ejercidos en campaña, está en proceso de entrega hacia la Secretaría de Finanzas; ya que determinan los mecanismos de depósito y esperan concluir con la etapa de cobros por el plazo de seis meses que establecen los lineamientos, explicó el consejero, Salvador Franco Assad. En entrevista para La Crónica de Hoy en Hidalgo precisó que el dinero que las cúpulas devolverán a las arcas estatales, debido a que no lo ocuparon durante la etapa de proselitismo en 2016, permanece en el instituto, hasta que conjunten la totalidad de los montos recaudados por parte de los nueve partidos políticos. Pormenorizó que de los más de 30 millones de pesos por concepto de reintegros, hasta julio del 2017, el organismo electoral tiene 22 millones 888 mil 174.37 pesos, que incluye lo que reembolsó el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (PNA) y Encuentro Social (PES) desde el año pasado, además de lo que dedujeron al resto de las cúpulas en cinco meses. "Es un dinero disponible desde hace meses por las devoluciones que hicieron algunos partidos, pero con Finanzas estamos afinando el mecanismo para la devolución íntegra, a partir de que tengamos la totalidad o en determinado momento si ellos requieren alguna aportación de lo que llevamos de pago, nosotros lo tenemos en caja". Será en octubre próximo cuando concluya la fase de cobro de remanentes hacia las agrupaciones políticas, pues la normativa que estableció el Instituto Nacional Electoral (INE) refieren que el organismo local descontará el 50 por ciento (%) de las prerrogativas durante seis meses para solventar dicho adeudo, luego comienza la percepción de multas. "El dinero ahí está, pero afinamos mecanismos, pues tenemos todavía pláticas de algunos conceptos de otras actividades, y cada mes ellos nos envían las prerrogativas correspondientes, estamos viendo cómo se establecen mecanismos que nos den mucha fluidez y puntualidad **(Rosa Gabriela Porter, página 03)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Negan relación con los Charrez: El dirigente del Movimiento Hidalguense contra el Gasolinazo y la Carestía, Armando Monter, negó que sirva a los hermanos Pascual y Cipriano Charrez Pedraza "Nosotros no tenemos nada que ver con ellos, somos un movimiento ciudadano que en su momento boicoteamos un evento donde iba estar Fayad y ese evento fue organizado por el presidente municipal de Ixmiquilpan, Pascual Charrez. No hay ningún lazo que nos vincule a Cipriano o Pascual Charrez, de ninguna manera", sostuvo Cuestionado sobre las dudas que generan los recursos con que se movilizan, afirmó se financian "con apoyo de la comunidad, de muchos comerciantes y de la ciudadanía en general, que apoya desde los 10, 5 o 20 pesos, así se fortalece este movimiento", afirmó "Somos un movimiento ciudadano que apoyamos a Morena: Unos son militantes; otros, simpatizantes. Yo soy militante", aseguró cuando se le preguntó sobre las protestas que ha dirigido en las sesiones del consejo de ese partido para elegir a los coordinadores estatales y distritales rumbo a los comicios de 2018 "Es una lástima esto que están haciendo con Morena Hidalgo, de abrir el partido a personajes como Julio Menchaca, Leonardo Millán, Irma Eugenia y Gustavo Callejas, que son unos traidores al pueblo y que están al servicio del sistema", expresó.

Protestas El 6 y 20 de agosto, integrantes del movimiento protestaron afuera de instalaciones de Morena contra la incursión de expriístas a este partido. **El dirigente morenista** Abraham Mendoza acusó que los integrantes de la agrupación servían al gobierno del estado. **Por este señalamiento,** Armando Monter exigió que Mendoza Zenteno pruebe sus dichos o que ofrezca una "disculpa pública". **(Emmanuel Rincón, página 08)**

Criterio-Pide PRI a chapulines no contrariar: La secretaria general el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, Érika Rodríguez Hernández, expresó que aunque los cambios aprobados en la XXII Asamblea Nacional tricolor, realizada el 12 de agosto, para evitar los "chapulines legislativos" es "inconstitucional", es necesario que lo priístas, en congruencia con lo avalado en sus estatutos, erradiquen estas prácticas. El candado ha causado polémica porque el Instituto Nacional Electoral (INE) advirtió de su inconstitucionalidad, pero el objetivo es impedir que diputados y senadores de representación proporcional pasen a otra candidatura plurinominal. "Se puede impugnar porque la Constitución no te lo prohíbe (participar como aspirante consecutivamente), pero si los priístas lo avalamos no podemos hacer lo contrario, es una situación moral, y mira que yo llegue por la vía plurinominal", expreso la también diputada federal por Hidalgo. Con los cambios estatutarios, dijo, habrá oportunidad para una "diversidad de aspirantes", por lo que exhortó a los actuales legisladores locales y federales a respetar las modificaciones avaladas en la asamblea. "Es una buena oportunidad de que se le dé espacios a otros y otras, así como frenar que se brinque de una cámara (legislativa) a otra, y así participen muchas y muchos priístas", agregó. Rodríguez indicó que una de las propuestas aprobadas en la asamblea nacional surgió del Comité Directivo Estatal (CDE) de Hidalgo: cambios en los artículos 42 y 43 de los estatutos, que versan sobre el reconocimiento de las mujeres y las jóvenes en el partido. **"Más cercanos" "Más cercanos"** La diputada María Luisa Pérez Perusquía, quien llegó por la vía de la representación proporcional al Congreso estatal, indicó que la intención del PRI es que los aspirantes sean "más cerca a la gente" y no sólo busquen puestos por la vía plurinominal. Pluris locales: María Luisa Pérez Perusquía, Luis Vega Cardón y Canek Vázquez Góngora. Pluris federales: Érika Rodríguez Hernández y Liliana Oropeza Olguín. **(Marisol Flores, página 08)**

Crónica-Mayor compromiso y lealtad; Pineda Godos: "Los nuevos cuadros del partido necesitan mostrar compromiso, lealtad, consenso, reconocimiento y respeto", fueron las palabras del presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado, Leoncio Pineda Godos, lo anterior, durante las tomas de protesta en los municipios de: Atitalaquia, Tula de Allende y Tepetitlán, donde expresó que es de relevante importancia cerrar filas y caminar con paso firme de cara al 2018. Según información del partido, emitida este 25 de agosto, el líder del priismo hidalguense ahondó en que el siguiente año será vital para el partido y la nación, por ello, llamó a la militancia a sumarse, a atender a toda la ciudadanía, a argumentar por qué el Revolucionario Institucional es el mejor instituto político de todos los que existen en el país. Pineda Godos reveló que hay diversas corrientes políticas que han visto la opción de sumarse al Revolucionario Institucional, ya que reconocen el trabajo, las acciones y la visión de este instituto político "Hoy hay gente de Morena, del PRD y Nueva Alianza que se quieren incluir en nuestro partido, porque ya se dieron cuenta de que el PRI es la mejor opción, tenemos cuadros capacitados, gente con experiencia y es un partido que ha generado todas las instituciones de este país, lo que nos fortalece en todos los sentidos". De igual forma, el presidente "tricolor" destacó la labor del gobernador en la entidad, Omar Fayad Meneses, de quien, dijo, es una persona sensible, que sabe y entiende las necesidades de la gente, al tiempo,

Unidad de Comunicación Social

destacó los logros, inversiones, y programas sociales que ha generado en beneficio del estado, uno de ellos, el auto empleo para los adultos mayores. "Hemos sido muy claros, el gobernador de Hidalgo está generando las condiciones para que nuestra entidad mejore en su calidad de vida, a nosotros no nos queda más que sumarnos a su esfuerzo, porque nuestro mandatario ha sido congruente en todo momento". Leoncio Pineda subrayó que para tener un priismo afianzado se necesita unir fuerzas, y atender a toda la militancia para generar estructura y mejores condiciones, "debemos ser un instituto político incluyente, pero debemos empezar en casa, en la medida que nuestra militancia sea atendida, generaran mejores resultados, habrá mayor compromiso y fundamentalmente fortaleceremos nuestras acciones". **(Redacción, página 11)**

Milenio-Llama líder priista a cerrar filas con miras a elección: (Redacción, página 12)

Síntesis-Leoncio Pineda Godos pide paso firme de cara al 2018: (Redacción, primera plana)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Sala Superior también batea a síndico; Apan: Desechó de plano, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el recurso de reconsideración que interpuso el síndico de Apan, Edgar Cruz Rico, contra la sentencia de la Sala Regional Toluca, que determinó como infundado el presunto agravio de revocar la representación de ese funcionario ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El Tribunal Electoral del Estado (TEEH), el 19 de julio pasado, estableció que no hubo ilegal revocación de la representación de este funcionario ante el SAT, pues al no ser titular de la firma electrónica, tampoco vulnera sus derechos politicoelectorales, ni atenta contra su desempeño en la alcaldía. Pese a ello, el síndico recurrió a la Sala Toluca, el cual en su sentencia del 8 de agosto coincidió con el órgano jurisdiccional hidalguense, además el pleno reiteró que la representación de la firma electrónica puede recaer tanto en la presidenta municipal como en el síndico. Cruz Rico interpuso un recurso de reconsideración ante la Sala Superior. En el análisis por parte de los magistrados federales, consideraron que "no encontraron planteamientos de inconstitucionalidad, convencionalidad o inobservancia de disposiciones del Sistema Normativo Interno, que puedan ser revisados por esta Sala Superior, sino que, por el contrario, las señaladas como responsables se limitaron a analizar y resolver cuestiones de mera legalidad". Por ello, desecharon de plano las demandas al no constituir agravios la revocación del certificado de firma electrónica del ayuntamiento de Apan hacia el síndico. **(Rosa Gabriela Porter, página 03)**

Crónica-Suman hidalguenses a impugnaciones; lineamientos del INE: Hidalguenses también impugnaron los lineamientos para garantizar la equidad de participantes en la contienda del 2018, emitidos por el Instituto Nacional Electoral (INE) y denominados "Cancha Pareja"; diputados federales, senadores e incluso el gobierno estatal quieren revocar estos reglamentos que tienen como objetivo evitar la difusión de propaganda que se realice o divulgue en cualquier medio, fuera de los tiempos de campaña. Al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) arribaron más de 330 impugnaciones contra dicha normativa, presentados por partidos políticos, diputados, senadores, gobiernos de las entidades, incluso la Presidencia de la República. Los legisladores federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pedro Luis Noble, Fernando Moctezuma Pereda, Gloria Hernández Madrid, Guadalupe Chávez, Alfredo Bejos, y el senador, Jesús Priego Calva, así como el diputado del Verde Ecologista (PVEM), Jorge Márquez interpusieron recursos de apelación, al igual que Roberto Rico Ruiz, en su carácter de titular de la Coordinación General Jurídica de Gobierno de Hidalgo. Los lineamientos establecen los mecanismos para prevenir, investigar y, en su caso, corregir aquellas conductas que vulneren los principios y fines que rigen a las contiendas electorales; impedirá que quienes participan en un proceso tengan ventajas o influencias indebidas sobre el electorado, ya sea por sí o por interpósita persona, sea ésta pública o privada. Aplicables a cualquier persona que aspire a un cargo de elección popular, pues no se restringe a un determinado grupo de sujetos sino a todos aquellos actores que busquen verse favorecidos con el voto o apoyo de la ciudadanía para alcanzar una precandidatura y a la postre un cargo de elección popular. **(Rosa Gabriela Porter, página 03)**

Unidad de Comunicación Social

PLANO ESTATAL

Criterio-Insta Nobel de la Paz a luchar por creencias: Rigoberta Menchú, premio Nobel de la Paz 1992, indicó que “la gente tiene que luchar por lo que cree y por lo que necesita”; es decir, por la “participación ciudadana”, respecto a las manifestaciones de supremacistas blancos contra migrantes en diversas ciudades de Estados Unidos “Eso es lo que más hemos invocado, que es la participación ciudadana”, señaló en entrevista tras concluir su participación en la XI Cumbre Hemisférica de Alcaldes 2017. Las protestas de grupos de ultraderecha tienen como contexto la política migratoria impulsada por el presidente norteamericano Donald Trump; entre ellas, la construcción de un muro fronterizo con México. En algunas de éstas se han registrado confrontaciones con grupos promigrantes, como sucedió el pasado 12 de agosto en Charlottesville, Virginia. Cuestionada sobre las políticas migratorias de México respecto a los países de América del Sur, como Guatemala, de donde es originaria, indicó que siempre ha “habido respeto entre ambas naciones”. Durante su participación en la cumbre, la embajadora de Buena Voluntad de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco, por sus siglas en inglés) destacó la importancia de las políticas públicas desde los gobiernos municipales para asumir el control de sustentabilidad, como es el caso de las zonas turísticas y fronterizas. Asimismo, indicó que la visión del futuro de los municipios se basa en las nuevas generaciones, con implementación de tecnologías, pero evitando el crecimiento progresivo del consumismo. **(Susana Jiménez, página 06)**

Criterio-Concluye Cumbre con acuerdo para agenda municipal: Concluyó la XI Cumbre Hemisférica de Alcaldes con el compromiso de construir una agenda municipalista latinoamericana, basada en los diálogos que sostuvieron los representantes de 24 países que se dieron cita en Pachuca. Los distintos organismos que son parte de la Cumbre (Flacma, Conam, Fenamm) se sumaron a la firma de la alianza hemisférica para establecer ejes de acción en problemas comunes como financiamiento. En total, se realizaron ocho foros sobre el aprovechamiento del agua, profesionalización de los servidores públicos, gestión de recursos, movilidad y transparencia, entre otros. Asimismo, se presentaron 24 expresiones culturales, participaron delegaciones expositoras de 15 países y por primera vez se entregó el Premio Latinoamericano para el Buen Gobierno Municipal, obtenido por el gobierno de Antioquia, en Colombia. En la clausura del encuentro, el gobernador de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, llamó a los alcaldes a promocionar la entidad en sus demarcaciones. En representación del presidente Enrique Peña Nieto, Rosario Robles Berlanga, secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, dijo que es importante implementar políticas públicas integrales para las zonas metropolitanas, donde habitan seis de cada 10 personas en Latinoamérica. Instó a promover la sustentabilidad de las ciudades que generan 70 por ciento de la contaminación en el mundo. Antes de finalizar la ceremonia, se dio a conocer que Punta del Este, en Uruguay, será la sede de la edición número XII de la cumbre. **ALCALDES DE HIDALGO NO DESTACAN** Los gobiernos municipales de Hidalgo no destacaron a nivel internacional en gestión, seguridad, planeación, sustentabilidad o salud, por los que fueron reconocidos ediles de Brasil, Argentina, Uruguay, Paraguay, Costa Rica y Colombia en la XI Cumbre Hemisférica de Alcaldes, con sede en Pachuca. Luis Pérez Gutiérrez, gobernador de Antioquia, Colombia, obtuvo el Premio Latinoamericano al Buen Gobierno Municipal. El reconocimiento al mejor alcalde de México fue para Américo Zúñiga, de Xalapa, Veracruz, donde se han incrementado los feminicidios, según el Instituto Veracruzano de la Defensoría Pública. 7 visitas técnicas se realizaron a pueblos mágicos, el Geoparque Comarca Minera y Platah 8 foros sobre agua, gestión, seguridad, profesionalización, transparencia y movilidad 15 delegaciones culturales de países latinoamericanos. **(Susana Jiménez, página 07)**

Milenio-Políticas sustentables darán solución a necesidad social: (Teodoro Santos, página 11)

Crónica-ENCUENTRO NACIONAL EN PACHUCA: (Redacción, página 02)

Plaza Juárez-Concluye la Cumbre Hemisférica de Alcaldes: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A)

Crónica-Ofrece cumbre un excelente foro para mejorar; empoderamiento de mujeres: Los posicionamientos que se ofrezcan durante la Cumbre Hemisférica, que se realiza en Pachuca, en cuanto al tema de las mujeres será fundamental para enaltecer el empoderamiento de las féminas desde los municipios y con base en ello evitar una segregación en las cabeceras de la entidad, señaló Mara Prieto Barajas, directora de la Sociedad de Mujeres Profesionistas de Hidalgo. Expuso que una vez que las distintas áreas que comprenden a un ayuntamiento han tomado participación en esta reunión de todo el continente, deben desprenderse acciones para que sean aplicables en los municipios de Hidalgo, que, en muchos de los casos, advirtió, carecen de estrategias para abordar el tema de las mujeres. Dijo que una vez que tienen esa posibilidad, lo subsecuente es que personal de los

Unidad de Comunicación Social

municipios abone al progreso y desarrollo de las garantías individuales de las mujeres mediante la propagación de los conocimientos adquiridos durante el presente fin de semana para que sean aplicables durante un periodo largo de tiempo. "Ayer se conmemoró un Día Naranja más, en el que se enaltece el respeto a los derechos de las mujeres y su necesidad de acceder a una vida libre de violencia, entonces los logros que se consigan en este foro deben ser aplicables a la brevedad". Añadió que quienes tienen la posibilidad de ofrecer sus posturas en torno al tema de las mujeres dentro de los talleres del foro, tienen la posibilidad de hacerse escuchar ante los ojos de toda América Latina y en consecuencia promover la inercia que debe tener el empoderamiento de las mujeres en todo el continente **(Milton Cortés, página 05)**

El Independiente-Rechazan muros entre naciones: Los países de América Latina manifestaron su respaldo a México y el rechazo al tema del muro fronterizo, ya que esa cuestión afecta a todos los latinoamericanos, coincidieron ayer durante el cierre de actividades de la decimoprimera Cumbre Hemisférica de Alcaldes 2017. Iván Arciénega Collazos, alcalde de Sucre de Bolivia, y nuevo presidente de la Federación Latinoamericana de Ciudades, Municipios y Asociaciones (Flacma), señaló que los latinoamericanos están preparados para mostrar y proponer agenda al mundo entero en base a su cultura, esencia y forma de vivir, y declarando la paz. "Cuando le pasa algo a un país latinoamericano nos pasa a todos, y cuando escuchamos que hay potencia en el mundo y que alude a un país hermano como México con el tema del muro, afecta a todos los latinoamericanos y estamos aquí presentes para decir no a los muros ni físicos ni abstractos", manifestó ante representantes de 26 países. Indicó que el reto que tienen los municipalistas asistentes a la cumbre, es la construcción de ciudadanía, "asumir la construcción de ciudadanía, el resolver los problemas cotidianos y a largo plazo, en los cuales se genera una mejor calidad de vida para la gente". El presidente de Flacma exhortó a construir la ciudadanía desde el punto de vista humano, amplio, democrático, con capacidad de involucrar a todos, sin despreciar a nadie, ni por condición económica o religiosa. Expresó que la construcción de la ciudadanía "tiene que pasar primero por hacer una guerra frontal contra la corrupción en América Latina, y estamos aquí, los alcaldes y alcaldesas, gente municipalista y de todos los organismos internacionales para que hagamos que la lacra y la tristeza de la corrupción sea abordada con valentía, con firmeza, y con todas las medidas que nos permitan los organismos de la gestión pública". **Hidalgo, capital municipalista de América** El gobernador Omar Fayad mencionó que desde Hidalgo se construyen puentes de hermandad para toda América e impulsó la construcción de una nueva agenda municipalista para los gobiernos locales de esta región. Refrendó el mensaje de paz y cooperación internacional que se mandó desde la entidad, e instó a los participantes a llevar la voz de unidad, y al municipalismo como un verdadero ejercicio de gobierno, "para que todo el hemisferio hable de Hidalgo como la gran capital municipalista de América Latina". Rosario Robles Berlanga, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), declaró que la República es solidaria por lo que la cumbre representa la unión de hermandades, de una historia común y un solo hemisferio, "y como se ha dicho con toda claridad, no habrá muros, sólo puentes y diálogos porque queremos la paz". Indicó que desde la federación se impulsa una visión de Estado, en la cual se considera que el municipio es la fuente desde donde se transforma al país, pues la ciudad, debe ser un espacio productivo e innovador. **(Lourdes Naranjo, página 05)**

El Sol de Hidalgo-Construir PUENTES, no MUROS: Fayad: (Redacción, Ojo: Política)

Síntesis-Hacen llamado al municipalismo y gestión pública: (Edgar Chávez, página 03)

Plaza Juárez-Continua registro de aspirantes a Fiscal Anticorrupción de Hidalgo: Luego de que fuera emitida la convocatoria para registro de aspirantes a convertirse en el Fiscal Anticorrupción de Hidalgo, ya hay algunos ciudadanos que han mostrado interés al respecto y han acudido hasta el Congreso local para apuntarse. Por lo anterior, ayer acudieron representantes de Instituto de Desarrollo Local y Educación (Idele), Academia de Derechos Humanos de Hidalgo (Acaderh, y la Red Unida de Organizaciones de la Sociedad Civil de Hidalgo, para acompañar a algunos aspirantes a realizar el trámite correspondiente. Cabe destacar que de acuerdo con información extraoficial, hasta el momento se tiene registro de cuatro aspirantes, sin embargo, será hasta el 31 de agosto, fecha límite para inscribirse, cuando se conozca el listado de aspirantes y se dé continuidad al proceso para elegir al fiscal anticorrupción. La convocatoria puede ser consultada en el sitio web del Congreso Local, <http://www.congreso-hidalgo.gob.mx>, y estos son algunos de los requisitos para los aspirantes: Ser hidalguense, tener mínimo 35 años cumplidos al día de su designación, contar con residencia en el estado de por lo menos tres años, no haber recibido condena por delitos doloso o faltas administrativas graves así como no haber ocupados cargos de dirigencia partidista al menos dos años previos al día de la designación. De igual forma, deberán presentar

Unidad de Comunicación Social

la siguiente documentación: Currículum acompañado de fotografía reciente así como copia de documentos que avalen el mismo, carta de antecedentes no penales, constancia de no inhabilitación y copia certificada del acta de nacimiento, identificación oficial, y título profesional de Licenciatura en Derecho con antigüedad mínima de cinco años. La recepción de documentos se hará hasta el 31 de agosto en días hábiles del congreso local, en un horario de 9:00 a 16:00 horas. **(Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05A)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Criterio-El Filósofo de Güémez...

Entre todas tus amigas:

Hay un viejo cuento que HOY parafraseo y comparto con usted: "Un adulto mayor, decidió ir en pos del sueño de su vida: conquistar la montaña nevada más alta de su país. Durante varios meses se preparó emocional y físicamente. Cuando llegó el día en que se disponía a emprender su meta, se acercó su hijo diciéndole: 'Papá, sé a dónde vas, he visto cómo te preparas, ¡quiero acompañarte!'

Ambos partieron a la base de la montaña nevada para emprender el ascenso. El padre, inició velozmente la conquista de su sueño; era tal su deseo de llegar a la cima, que cada obstáculo, en lugar de debilitarlo lo impulsaba a seguir adelante. Una vez lograda la cima, llegó a él una reconfortante paz y una indescriptible satisfacción. De pronto se percató de la ausencia de su hijo, rápidamente "desandó" el camino entre tropiezos y tumbos. A la mitad de la montaña encontró a su hijo exhausto y tirado sobre la nieve. El padre lo abrazó y le dijo:

— Hijo, estaba preocupado, pensé que habrías perdido el camino.

El hijo, mirándolo a los ojos respondió:

— No tengo problemas papá... ¡voy siguiendo tu huella!"

Cuando con un gesto de humildad eres capaz de seguir la huella de tus padres y de tus abuelos, te llevarán por el camino del encuentro con la grandeza para la que fuiste creado. Este 28 de agosto celebramos el DÍA DEL ABUELO, qué mejor homenaje a ellos que recordar que en la fiesta de la vida a todos, nos queda mucho por aprender de ellos. Si eres inteligente, te instruirás en las lecciones de amor y sabiduría que a cada paso del camino siembran los abuelos; aprenderás desde las cosas aparentemente nimias como las sonrisas de los niños, pasando por el dolor de la madre soltera, hasta de la crisis del enfermo terminal, en el juego de la vida cada movimiento tiene una enseñanza para ti. Los abuelos llenos de la ciencia, esa que se adquiere por la experiencia de la vida, saben que "no hay caminos sin piedras"; para ellos la vida de principio a fin es una escuela de sano aprendizaje, en donde las dificultades y los tropiezos, más que problemas, son lecciones para que enriquezcas tu evolución y crecimiento personal. Los abuelos saben que "la felicidad no es un puerto es, sí, una forma diaria de navegar"; para ellos ser felices los conecta con la fuente de la vida, con su salud integral, será porque saben que la felicidad equilibra y armoniza tus sentidos; no es sólo un sueño, una frase, un anhelo o un deseo, es poner en marcha la plenitud de tus dones para ir en pos de tus fantasías, porque bien saben que "la vida es una aventura no para sufrir, mucho menos para sobrevivir... sino para disfrutar, para vivir a plenitud los milagros que acontecen a tu alrededor, y sobre todo dentro de ti mismo". Nuestros "viejos" saben que cada nuevo amanecer, Dios tiene un plan amorosamente enorme para ti... por eso confía en que lo mejor está por venir, te invitan a que arrojes la carga de dolores y pesares a un lado del camino, cediéndole al Señor tus problemas, dejándolos en sus manos que Él, como médico divino... te sanará. Los abuelos te recuerdan lo excepcional que eres. HOY en un acto de humildad, si tienes o tuviste la dicha de tener abuelos da gracias a Dios por el milagro de su presencia. Recuerda que dar GRACIAS, enriquece recíprocamente a quien las da como a quien las recibe, llevándote a experimentar una armonía con el universo y una paz interior excepcional.

Ellos que son un libro amorosamente abierto, te recuerdan que el miedo es una cortina de humo de tu ego, es la ausencia del amor, afecta, debilita, desequilibra tu energía vital. HOY, DATE PERMISO DE que la energía del amor fluya por tu torrente sanguíneo. Lo del amor me recuerda la ocasión en la que el viejo Filósofo tomaba plácidamente

Unidad de Comunicación Social

café en el porche de su casa, acompañado de su vieja; ésta, tratando de poner en juego la agilidad mental del viejo campesino, le dijo:

— Muchos te buscan quesque porque eres muy ingenioso: a ver si eres tan `ingón, dime algo que me haga sentir feliz y encabritada al mismo tiempo.

El Filósofo mirándola a los ojos –que son la puerta del alma-, le dijo:

— Eres la mujer que hace el sexo más maravilloso... ¡¡¡ENTRE TODAS TUS AMIGAS!!!

(Ramón Durón Ruíz, página 02)

Criterio-De política y cosas peores...

Lo priísta no se quita:

Doña Macalota, esposa de don Chinguetas, se hallaba en la regadera. En eso, para su sorpresa, entró al baño, sin ropa, la linda criadita de la casa. "¡Ay, perdone, señora! -se disculpó, confusa, la mucama-. ¡Pensé que el que se estaba bañando era el señor!". Don Primo Segundo Tercero IV era pilar de su comunidad. Pertenecía a todos los clubes de servicio; era miembro de todas las congregaciones religiosas; formaba parte del consejo de administración de todos los bancos y presidía varias federaciones y confederaciones. Casó ya grande, pues sus múltiples y variados compromisos le reclamaron sus mejores años, y dejó los peorcitos para la vida familiar. Tenía una hija pequeñita, Florilí, que pese a su corta edad se daba cuenta de la importancia de su padre. Cada vez que conocía a alguien decía con orgullo: "Soy hija de don Primo Segundo Tercero IV". A su mamá tal cosa le sonaba a presunción, de modo que la corrigió: "Cuando te pregunten quién eres no digas que eres hija de tu papá. Di simplemente: 'Soy Florilí'". Un sábado la niña fue al catecismo. El párroco le preguntó: "¿Eres hija de don Primo Segundo Tercero IV?". Respondió la chiquilla: "Eso creía yo, pero mi mamá dice que no". Hay mesteres -quiero decir ocupaciones, artes, profesiones- que si alguien los ejerció una vez no puede ya dejar de ejercerlos. Curiosamente el nombre de casi todos esos oficios empieza con la letra pe. Veamos unos: profesor; periodista; payaso; policía; poeta; predicador; político (cuando esa víbora pica no hay remedio en la botica) y último, pero no menos importante, la profesión más antigua del mundo, la de las cuatro letras. En igual forma tampoco lo priísta -que igualmente comienza con pe- se quita nunca. Alguien que fue del PRI puede cambiar de chaqueta e irse al PAN, al PRD, a Morena o a cualquier otro de los muchos partidos que sobre nosotros pesan, pero jamás perderá la marca de priísta, que lleva igual que si se la hubieran puesto con un hierro al rojo vivo. Ya puede un priísta irse de monje trapense o convertirse en lama tibetano o en gurú de la India: seguirá actuando como priísta hasta que el Señor lo llame a su santo reino, y aún ahí llevará la marca del partido como se lleva un lunar. Si no me lo creen miren a López Obrador, que fue priísta más años de los que ha sido lopezobradorista. El modo en que Morena -o sea AMLO- designó a su "coordinadora de organización" fue en el más puro estilo PRI, o sea por dedazo. A los demás aspirantes y a los feligrases -que no militantes- de Morena se les vendió la chupaleta de la encuesta, una encuesta que nadie supo quién la hizo, cómo se hizo ni cuáles fueron sus resultados, pero lo cierto es que en esto, como en todo lo que a Morena atañe, López Obrador impuso su omnímoda y todopoderosa voluntad, como en el PRI impone la suya el Presidente. Ya lo veremos: la moderada pataleta de Monreal terminará en agua de borrajas, y él, igual que todos los demás, se someterá al dictado del profeta del sur. Extraña cosa: todos los partidos dicen pestes del PRI y todos copian sus procedimientos. Doña Jodoncia salió hecha una furia de la exposición canina. Llevaba la cinta azul de primer lugar prendida a su abrigo de piel. Le dijo con timidez don Martiriano, su abnegado esposo: "¿Entiendes ahora por qué no quería yo que viniéramos?". El joven repartidor de pan fue recibido por la señora de la casa. Estaba cubierta -la señora, no la casa- únicamente por un vaporoso negligé que dejaba a la vista todos sus encantos. Tomó el pan la atractiva mujer y le preguntó al repartidor: "¿Cuánto tarda en ponerse duro?". "Señora -balbuceó el muchacho-, ya lo estoy". (No le entendí). FIN.

(Catón, página 03)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que la **Secretaría de Educación Pública de Hidalgo** ahora busca **irregularidades financieras** en las cuentas del **2014 al 2016**; su titular, **Sayonara Vargas**, asegura que las pesquisas continúan para detectar si hay más desvíos de recursos y en las investigaciones, en las que también participan la **Contraloría y la Procuraduría estatal**, se analizan las facturas emitidas por lo que podrían darse más anuncios sobre este gran problema que dejó la administración pasada.

:Que en **Actopan** se denunció un caso de corrupción entre un policía municipal y el chofer de una combi que atropelló a un joven que se desplazaba en su motocicleta, dicen que el operador a la fecha nada muy campante y como si nada pues así, sin investigación lo dejaron ir, el policía, que responde a nombre de **Antonio Delgado Martínez**, tampoco a sido llamado a declarar al respecto pese a que hay una denuncia en el **MP.Héctor Cruz Olguín**, el alcalde, debería tomar cartas en el asunto.

(Redacción, página 06)

Milenio-Función Sabatina...

Ismael Tapia vs Jaime Allende

Esta semana el ring se traslada al sur del estado, específicamente en el municipio de Tula donde el actual presidente municipal, Ismael Gadoth Tapia Benítez, por fin puso una denuncia contra el ex alcalde Jaime Allende González por irregularidades encontradas en el gasto público de aquella administración por 21 millones de pesos. Cabe mencionar que desde el inicio de las actuales gestiones, los ring se han multiplicado por las diferentes zonas del estado por las cuentas públicas y sus desvíos, y la zona Tula Tepeji no es la excepción por lo que golpes van y vienen a lo largo de la entidad, algunos ya están en la lona y pronto en la cárcel, así que no les extrañe que Jaime Allende corra la misma suerte. Las investigaciones continúan y se espera que fluya más información en los próximos días, por lo pronto, golpe recto a la mandíbula del ex presidente municipal. Quién les manda ser manos largas.

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

Que a la diputada federal del PAN, Marisol Vargas Barcena, ya la apodan La Aparecida, pues con pendones y propaganda pretende hacer como que su paso por el Congreso de la unión tuvo resultados, cuando en realidad brilló, pero por su ausencia. En el comité estatal panista dicen que lo que La Aparecida quiere en realidad es sacar delantera en la carrera por la candidatura al Senado de la República y para ello está no le importa llenar de basura la ciudad con decenas de pendones con su foto.

Que donde no han parado es en el Comité Directivo Estatal del PRI, pues desde la llegada de Leoncio Pineda Godos a la presidencia del partido se han acelerado los trabajos de renovación de los comités municipales y ahora, incluso, las organizaciones adherentes. Ayer, por ejemplo, tomó protesta Yareli Melo como nueva titular del capítulo hidalguense Organismo Nacional de Mujeres Priístas (Ompri).

Que con motivo de la feria anual de la colonia San Bartolo, en Pachuca, la fuerza policial ha sido rebasada, luego de un zafarrancho entre habitantes del barrio y oficiales de la policía preventiva municipal. La riña inició a un costado de la plaza de Toros del lugar y se extendió hasta la calle Yucatán, donde los polis resultaron apedreados. Mientras, los inspectores de reglamentos Jorge Pérez Gonzalez, José Adolfo González Rubio y Francisco Javier Gómez Méndez, comisionados para que se respeten los horarios, y evitar la venta de alcohol a menores de edad, en todo momento se la pasaron consumiendo bebidas etílicas y se olvidaron de su responsabilidad oficial. Las dos carpas instaladas y pulcatas están haciendo su agosto y el director de reglamentos Leonardo Escudero Sánchez ni por enterado de estas violaciones comerciales y mucho menos de la conducta de sus subordinados.

Unidad de Comunicación Social

Que cada día que pasa las inmediaciones del Hospital General de Pachuca se llena más de comerciantes ambulantes, quienes literalmente han invadido las banquetas. El problema se multiplica en los cruceros de la ciudad, que literalmente son gobernados por limpiaparabrisas y vendedores ambulantes, sin que las autoridades municipales pongan orden.

Que en Pachuca hay tres perfiles femeninos que aspiran a la coordinación estatal de Morena para la elección de 2018, entre los que destaca la exsecretaria de Salud, Irma Eugeni Gutiérrez, quien parece llevar la delantera; seguida de Angélica Arrieta y Marta Elena Arias.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

Ya son tres décadas de fomentar la lectura entre los hidalguenses

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

Arriba-RAMIRO LARA: Múltiples fueron las expresiones de afecto que recibió, este viernes, el titular de la Procuraduría General de Justicia; la causa, su cumpleaños. Cabe recordar que Lara Salinas es un profesional que se ha desempeñado como secretario auxiliar del Ministerio Público, así como agente del mismo en diversos distritos judiciales, esto sólo mencionar una parte de la experiencia que posee.

Abajo-EDGAR CRUZ: Quien no "las trae consigo" es el síndico de Apan pues su caso, incluso cuando recurrió a la Sala Superior del Tribunal de la Federación, no fue resuelto como lo esperaba. De por sí que en ese municipio son más sonados otros temas que los que implican el trabajo por los habitantes, de ahí que en este caso este hombre destaca más por sus quejas.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

AGENDA

A más de uno sorprendió que Rigoberta Menchú se diera un espacio de las actividades de la Cumbre Hemisférica de Alcaldes, para comer y conoce un poco de Hidalgo; se le vio acompañada de Carolina Viggiano, con quien comentan ha construido una buena amistad, pues muy seguido se les ve juntas, en distintos eventos, a través de las redes sociales. Culminaron las actividades por la Cumbre Hemisférica, pero hoy siguen con los recorridos técnicos en regiones; los grillitos estarán muy pendientes.

TODOS PAREJOS

Aunque algunas expresiones no se cansan de pregonar "unidad", resulta más que evidente que las cuestiones intestinas en cada partido son los obstáculos más grandes a superar de camino a la definición de perfiles para la selección de candidatos para las próximas elecciones. Y es que el 2018 no es un reto sencillo.

Incluso cuando se trabaja, desde hace meses, en la maquinaria para que las bases "caminen a la par", queda aún mucho trecho por recorrer y de esto nadie se salva.

CRUELDA D

Se estima que en este año, de las más de 2 mil 800 carnicerías que hay en el estado, existen al menos 40 que están en riesgo de cerrar, al ya no ser redituable la comercialización de la carne de res el sector tablero teme que esta situación impacte de manera negativa en un promedio de 120 familias.

Unidad de Comunicación Social

RECUERDO

La convocatoria para la letra del Himno al Estado de Hidalgo fue emitida el 19 de diciembre de 1968; el 10 de noviembre del mismo año, el jurado calificador otorgó el primer lugar al Himno "Canto de Paz, Unión y Esperanza", firmado, con el seudónimo de "Prometeo encadenado", por el poeta nacido en Actopan, Genaro Guzmán Mayer.

En lo referente a la música, el fallo fue a favor del pianista oriundo de Tulancingo, Roberto Oropeza Licona, en los primeros días de enero de 1969. Fue en una ceremonia especial en Pachuca, en presencia del entonces presidente de México, Gustavo Díaz Ordaz, que se premió a los triunfadores de este concurso. Este Himno se dio a conocer por primera vez el 16 de enero de 1969, en el Centenario de la Erección del Estado Libre y Soberano de Hidalgo; será en 2019 cuando se cumpla el cincuentenario de su interpretación.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-INE pide para 2018 bono por 800 mdp: El Instituto Nacional Electoral (INE) mantiene en el presupuesto planteado para 2018, además del bono para trabajadores, gasto hasta para jardinería, dietas de consejeros, pasajes nacionales e internacionales, viáticos, servicio de lavandería y comidas. Se proyecta un gasto por 802 millones 725 mil pesos para el pago de la compensación que recibe el personal por el trabajo extraordinario en el proceso electoral, toda vez que se consideran todos los días como hábiles. Además prevé erogar 72 millones 42 mil pesos para servicios de lavandería, 65 millones 249 mil 352 pesos para pasajes nacionales e internacionales y alrededor de 350 millones para dietas de consejeros. No obstante, mantiene en el anteproyecto gastos como comedor en elecciones con una erogación probable de 4 millones de pesos y una partida para "contenidos periodísticos" de 20 millones de pesos **(Lesly Gómez / Horacio Jiménez, primera plana)**

La Jornada-México incumple con proteger a solicitantes de refugio: Acnur: Aunque en el papel México tiene muy buenas leyes en materia de protección a solicitantes de refugio, no las pone en práctica de manera adecuada, por lo que sus instituciones operan con recursos insuficientes y la población que llega al país en busca de salvar su vida sigue padeciendo múltiples abusos, tanto por parte de grupos criminales como de servidores públicos. Así lo denunció Filippo Grandi, titular del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (Acnur), quien subrayó que los sectores más expuestos a sufrir algún tipo de violencia durante su paso por México son las mujeres, los niños, niñas y adolescentes, así como los grupos de diversidad sexual. Luego de haber realizado una visita de cuatro días al país, Grandi señaló en conferencia de prensa que en ciudades como Villahermosa y Tenosique escuchó historias de increíble violencia que le rompieron el corazón, relacionadas con violaciones, extorsiones, asesinatos y reclutamiento forzoso, cometidos en su mayoría por pandilleros de las maras. En el llamado triángulo norte de Centroamérica –compuesto por Guatemala, El Salvador y Honduras– muchas de las agresiones cuentan con la complicidad de servidores públicos, y la impunidad se encuentra muy extendida. Muchas de las víctimas, al perder toda confianza en que su gobierno será capaz de protegerlos, deciden huir de su lugar de origen, tan sólo para ser blanco de nuevos actos de violencia durante el camino. Frente a dicho escenario, el diplomático italiano señaló que los organismos del gobierno mexicano que atienden a esta población vulnerable –como la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar)– trabajan en condiciones muy precarias, a pesar de la enorme carga de trabajo que deben enfrentar. La Comar es relativamente pequeña y necesita ser reforzada, porque la persistencia de la crisis en Honduras y El Salvador implica que este movimiento de personas va a continuar, dijo Grandi, quien advirtió que al tradicional flujo de migrantes de Centroamérica ahora se suma otro de ciudadanos de Venezuela. **(Fernando Camacho Servín, página 04)**

Excélsior-INE: La elección justifica el gasto; solicitó \$25 mil millones para 2018: El consejero electoral Ciro Murayama defendió el presupuesto de 25 mil millones de pesos que solicitará el Instituto Nacional Electoral (INE) a la Cámara de Diputados para el próximo año. Lo que tenemos es la elección más grande de la historia", dijo en entrevista con Pascal Beltrán del Río para **Imagen Radio** el también presidente de la Comisión Temporal de Presupuesto de ese instituto. Además confluyen 30 procesos electorales locales y la elección presidencial, y por primera vez el INE tiene que colocar todas las casillas también de las elecciones locales, que anteriormente correspondía a las entidades federativas, justificó el consejero. Agregó también que la desconfianza hace caros los

Unidad de Comunicación Social

procedimientos: "En México tenemos que visitar a más de 12 millones de personas en sus casas para que sean ellas las que instalen las casillas. Esto es por ley y así lo decidieron los partidos políticos". **EL INE DEFIENDE GASTO POR ELECCIÓN HISTÓRICA** Los 25 mil 45 millones de pesos que solicitará el INE como presupuesto para el próximo año se justifican debido a la magnitud del proceso que organizará para la elección más grande de la historia, afirmó el consejero electoral **Ciro Murayama**. En entrevista con **Pascal Beltrán** del Río para **Imagen Radio**, el presidente de la Comisión Temporal de Presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) recordó que, el próximo año, el INE participará en la organización de elecciones locales y será responsable de las tres elecciones federales (Presidente, diputados y senadores) **(Redacción)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que en el primer círculo del Revolucionario Institucional no cayó bien que **Emilio Gamboa** hiciera futurismo electoral y por eso el presidente nacional, **Enrique Ochoa**, expuso que en su partido hay un lente "muy amplio" para ver quiénes pueden ser sus aspirantes *a la grande* para 2018. El dirigente priista aseguró que seguirá el análisis de todos los perfiles de frente a la opinión pública y no será antes de finales de año, en su consejo político, cuando se defina el procedimiento para seleccionar a su *gallo*. Por cierto, **Ivonne Ortega**, a quien su paisano descartó para la contienda, le respondió vía Twitter que no tiene autoridad moral para seleccionar candidatos. Así se llevan.

:Que el senador **Miguel Barbosa** decidió no participar en el proceso interno de Morena para gobernador de Puebla para no prestarse al juego de competir con alguien que ya está señalado por **Andrés Manuel López Obrador**, es decir, eso que **Ricardo Monreal** llamó "estar contra la nomenclatura", al quedarse en la orilla ante **Claudia Sheinbaum**. Todo porque hace días apareció un video en redes sociales del académico **Enrique Cárdenas**, en el que se dijo listo para competir por la gubernatura de aquel estado, y después tuvo una reunión privada con el líder de Morena, **Andrés Manuel López Obrador**, quien lo invitó a inscribirse en la elección para la encuesta. O sea, ya hay candidato de Morena en ese estado.

:Que hablando de destapes, **José Rosas Aispuro**, gobernador panista de Durango, traía ganas de hablar después de la plenaria de senadores de su partido y dijo que **Raúl Cervantes**, titular de la PGR, cumple con el perfil para ser el primer fiscal general. También llamó a la Cámara alta a aprobar la Ley de Seguridad Interior con el fin de dar certeza a la labor de las fuerzas armadas en el combate al crimen organizado a escala nacional.

:Que a quien se le vio este viernes en la reunión parlamentaria del Partido Acción Nacional en el Senado es a **Javier Lozano**, quien adelantó que regresará a su escaño en las próximas semanas, tras estar unos meses en el gobierno de Puebla. Sin embargo, ya no presidirá Comisión de Transporte, donde impulsó el tema de los dobles remolques, pues estará a cargo del neoleonés **Raúl Gracia**.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

AMLO pone pies en polvorosa

Antes de que venga la reclamadera del equipo del delegado en Cuauhtémoc, **Ricardo Monreal**, por la opaca encuesta en la que resultó vencedora **Claudia Sheinbaum** para en el futuro ser ungida como la candidata de Morena al gobierno de la CDMX, el dirigente morenista, **Andrés Manuel López Obrador**, alista las maletas para viajar a Los Angeles, California, para presentar su libro *Oye Trump*. Propuestas y acciones en defensa de los migrantes en Estados Unidos. Con volantes, los colaboradores del tabasqueño promueven el evento programado para el 29 de agosto en Los Angeles Theatre Center. El viaje servirá a don Andrés Manuel para apartarse lo más lejos del posible conicto interno por la designación de doña Claudia y la inconformidad que está mostrando **Monreal**, quien desde hace tiempo se frotaba las manos con la candidatura a jefe de Gobierno de la Ciudad de México. Más vale aquí corrió...

Unidad de Comunicación Social

Pelea entre José Ramón y Juan Ignacio

Fuerte agarrón se dieron en Twitter José Ramón, hijo mayor de Andrés Manuel López Obrador, y Juan Ignacio Zavala, hermano de la aspirante presidencial del PAN, Margarita Zavala. Nos cuentan que José Ramón se tomó una foto en el cuartel general del tabasqueño en la calle de San Luis Potosí, junto a la leyenda en inglés: "¿Sabes lo que es cool?". A lo que el ex panista respondió: "Cuando lo cool es dirigir en la capital el partido del que es dueño tu papá". El hijo del tabasqueño no se quedó de brazos cruzados: "¿Yo? En la mira de un tipo mentiroso, mojigato, difamador, frívolo, corrupto, cínico y pusilánime como @JuanIZavala. Una auténtica lacra". Zavala contrató: "jaja pobre estúpido. Consíguete un trabajo. Rémora". Finalmente, el morenista reviró: "Yo sí trabajo @JuanIZavala no necesito de un algoritmo roba elecciones (2006-2012) #hidelbrando".

El retorno de Lozano Javier Lozano

uno de los senadores polemistas, volvió a sus funciones legislativas, después de unos meses como integrante del gabinete del gobernador de Puebla, José Antonio Gali. Nos comentan que el senador panista pidió licencia con la idea de tejer una candidatura al gobierno estatal, pero el plan no cuajó y metió reversa. Pero sus compañeros de bancada en el Senado no le van a permitir que recupere la presidencia de la Comisión de Comunicaciones y Transportes, pues en su momento impidió que se echara a andar una comisión especial para dar seguimiento a la construcción del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y obstruyó una prohibición al doble remolque, nos dicen. Regresa a esperar tiempos mejores.

PRI y PRD, entre plenarias

La próxima semana, entre miércoles y jueves, la Cámara de Diputados se convertirá en un auténtico búnker, debido a la reunión plenaria del PRI. Nos adelantan que el tricolor tendrá las participaciones de los secretarios de Hacienda, José Antonio Meade; de Economía, Idefonso Guajardo; de Turismo, Enrique de la Madrid; de Educación, Aurelio Nuño; de Salud, José Narro; y de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. En paralelo, los perredistas también tienen su reunión la víspera del arranque del periodo ordinario de sesiones del Congreso. La plenaria amarilla se realizará en un hotel de la CDMX y están en la agenda los gobernadores de Tabasco, Arturo Núñez; de Michoacán, Silvano Aureoles; de Veracruz, Miguel Ángel Yunes; de Quintana Roo, Carlos Joaquín; de Durango, José Rosas Aispuro; y el jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

VAYA que los lineamientos emitidos en julio por el INE para frenar la promoción pagada de aspirantes a puestos de elección traen de cabeza a varios políticos. EL RECLAMO es que, a pesar de lo bien que suena eso de un "piso parejo" a partir del 8 de septiembre, la medida no toma en cuenta que personajes como Andrés Manuel López Obrador, Rafael Moreno Valle o Margarita Zavala llevan meses y hasta años en campaña. Y EL ARGUMENTO es que por más que se quiera emparejar la cancha para el segundo tiempo, el desnivel permitió que quienes comenzaron a jugar antes lleven muchos goles de ventaja. LO CIERTO es que, para detener la mala práctica de autoridades que gastan el dinero de los mexicanos para autopromocionarse, por algún lado se tiene que empezar. EL TEMA está en manos del Poder Judicial Federal que revisará la cascada de recursos legales contra la decisión del INE y determinará para qué lado se inclina la balanza... o si puede quedarse en el justo medio.

CON ESO de que casi no se le da cambiar de cachucha al ex priista, ex perredista, ex petista, ex convergente y hoy morenista Ricardo Monreal, hay quienes creen que podría dar el salto a ootro partido. LUEGO de la mala jugada que le hicieron en Morena, se dice que Monreal podría aterrizar en Movimiento Ciudadano cuyo dueño, perdón... dirigente es el veracruzano Dante Delgado. DE HECHO ya hasta les presentó su propuesta de gobierno y presumió que lo apoyarían. A eso se suma el que, casuaalmente, Monreal sólo retuiteó dos de los muchísimos mensajes que recibió en las últimas horas. Uno fue de su hijo y el otro de Dante Delgado, quien le escribió: "Hace dos años te dije que así corresponderían a tus mil batallas". Y PARA darle más sabor al caldo de la especulación, también está la misteriosa declaración de Monreal: "Vamos a hacer lo que la gente quiera".

Unidad de Comunicación Social

ES BIEN SABIDO que en El Bajío el robo de combustible de los ductos de Pemex está fuerte, pero lo que no se ha dicho es que, en fechas recientes, los huachicoleros ya comenzaron a operar en zonas limítrofes de Querétaro. DE HECHO, cuentan que en cuanto se dieron los primeros pinchazos y comenzaron a aparecer puntos de venta clandestina, el gobernador queretano, Francisco Domínguez, fue a la empresa petrolera para pedir ayuda. Y TAL PARECE que avisó apenas a tiempo pues se sabe que el propio Pemex, el SAT y la Gendarmería ya dijeron que se van a meter a atacar el problema antes de que crezca como en Puebla, Tlaxcala, Guanajuato...

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Milenio

MORED/DOBLE MORAL

